

ABSTRAK

Kajian bidang informasi dan perpustakaan menjadi salah satu disiplin ilmu yang berkembang pesat, khususnya di Indonesia yang seiring dengan kemudahan akses dan komunikasi informasi dalam era digital. Jurnal Kajian Informasi dan Perpustakaan (JKIP) sebagai jurnal yang terakreditasi sinta 2 dipilih untuk diteliti lebih lanjut mengenai kecenderungan topik penelitian dari tahun 2019 hingga 2023. Metode yang digunakan adalah deskriptif kuantitatif dengan pendekatan bibliometrik analisis *co-word*. Penelitian ini menggunakan *software VOSviewer* dan *Publish or Perish (PoP)* untuk analisis data. Dalam periode lima tahun terakhir, Jurnal Kajian Informasi dan Perpustakaan (JKIP) memiliki sebanyak 246 kata kunci, namun hanya terpilih 67 kata kunci (27,23%) sebagai kelompok terbesar yang menunjukkan hubungan antara satu kata kunci dengan yang lain, dan terbagi menjadi 10 *cluster*. Dari hasil penelitian ini didapatkan kata kunci dengan 10 link terkuat, yaitu: *information literacy* (23), *information seeking behavior* (15), *academic library* (12), *social media* (12), *library service* (11), *librarian* (10), *school library* (10), *knowledge sharing* (9), *indigenous knowledge* (8), *millinneys* (7). Kecenderungan topik penelitian menunjukkan dominasi pada topik literasi informasi dengan jumlah artikel mencapai 7. Sitiran terbanyak berjumlah 171 kali yaitu artikel terbitan tahun 2019.

Kata kunci: *co-word*, JKIP, kecenderungan penelitian

ABSTRACT

Information and library studies are one of the fastest growing disciplines, especially in Indonesia, which is in line with the ease of access and communication of information in the digital era. The Journal of Information and Library Studies (JKIP) as a sinta 2 accredited journal was selected for further research on the trend of research topics from 2019 to 2023. The method used is descriptive quantitative with a bibliometric approach of co-word analysis. This research uses VOSviewer and Publish or Perish (PoP) software for data analysis. In the last five years, the Journal of Information and Library Studies (JKIP) has 246 keywords, but only 67 keywords (27.23%) were selected as the largest group that shows the relationship between one keyword and another, and is divided into 10 clusters. The results of this study obtained keywords with the 10 strongest links, namely: information literacy (23), information seeking behavior (15), academic library (12), social media (12), library service (11), librarian (10), school library (10), knowledge sharing (9), indigenous knowledge (8), millinials (7). The trend of research topics shows a dominance in the topic of information literacy with the number of articles reaching 7. The most citations amounted to 171 times, namely articles published in 2019.

Keywords: co-word, JKIP, research trend

خالصة

تُعد دراسات المعلومات والمكتبات أحد التخصصات سريعة النمو، خاصة في إندونيسيا، وهو ما يتماشى مع سهولة الوصول إلى المعلومات وتوصيلها في العصر الرقمي. وقد اختيرت مجلة دراسات المعلومات والمكتبات (*JKIP*) كمجلة معتمدة من سيتا 2 لإجراء مزيد من البحوث حول اتجاه الموضوعات البحثية من 2019 إلى 2023. المنهج المستخدم هو المنهج الكمي الوصفي مع نهج بيبليومتري لتحليل الكلمات المشتركة. يستخدم هذا البحث برنامج *VOSViewer* وبرنامج *Publish or Perish (PoP)* لتحليل البيانات. تحتوي مجلة دراسات المعلومات والمكتبات (*JKIP*) على 246 كلمة مفتاحية في السنوات الخمس الماضية، ولكن تم اختيار 67 كلمة مفتاحية فقط (27.23%) كأكثر مجموعة توضح العلاقة بين كلمة مفتاحية وأخرى، وتم تقسيمها إلى 10 مجموعات. وحصلت نتائج هذه الدراسة على الكلمات المفتاحية ذات الروابط العشرة الأقوى وهي: محور الأمية المعلوماتية (23)، سلوك البحث عن المعلومات (15)، المكتبة الأكاديمية (12)، وسائل التواصل الاجتماعي (12)، خدمة المكتبات (11)، أمين المكتبة (10)، المكتبة المدرسية (10)، المكتبة المدرسية (10)، تبادل المعرفة (9)، المعرفة الأصلية (8)، الألفية (7). ويظهر اتجاه الموضوعات البحثية هيمنة موضوع محور الأمية المعلوماتية حيث بلغ عدد المقالات التي تم الاستشهاد بها (7) مقالات، وكانت أكثر المقالات استشهادًا 171 مرة، وهي المقالات المنشورة في عام 2019.

الكلمات المفتاحية: كلمة مشتركة، *JKIP*، الاتجاهات البحثية.